

Lima, 05 de diciembre de 2025

OFICIO N° 0228-2025-2026/D-ARFR-CR

Señora Congresista
HEIDY JUÁREZ CALLE
Presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores
Congreso de la República
Presente. –

Asunto : Remite informe de participación en el Primer Encuentro de la Red Parlamentaria de Seguridad de ParlAmericas.

Referencia: Memorando N° 146-2025-2026-OM-CR

De mi especial consideración:

Tengo el agrado de dirigirme a usted, y mediante el presente hago de su conocimiento el informe de viaje oficial de mi participación en el Primer Encuentro de la Red Parlamentaria de Seguridad de ParlAmericas, llevado a cabo en la Ciudad de Panamá, Panamá el 27 y 28 de noviembre de 2025.

Se remite el presente informe conforme a lo dispuesto por el Acuerdo N° 074-2025-2026/MESA-CR.

Sin otro particular hago propicia la oportunidad para expresarle los sentimientos de mi especial consideración.

Atentamente,

ALEX FLORES RAMÍREZ
Congresista de la República

CC. Oficial Mayor del Congreso de la República

“Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres”
“Año de la Recuperación y Consolidación de la Economía Peruana”

**PRIMER ENCUENTRO DE LA RED PARLAMENTARIA
DE SEGURIDAD DE PARLAMERICAS, DENOMINADO
“SEGURIDAD HUMANA Y ESTABILIDAD REGIONAL:
RESPUESTAS PARLAMENTARIAS A LOS DESAFÍOS
EN LAS AMÉRICAS Y EL CARIBE”**



**INFORME DE PARTICIPACIÓN
Ciudad de Panamá, Panamá – 27 y 28 de noviembre
de 2025**

ALEX RANDU FLORES RAMÍREZ

Congresista de la República

1. Antecedentes

En atención a la invitación cursada el 11 de noviembre de 2025 por la Asamblea Nacional de la República de Panamá y ParlAmericas, participé en el Primer Encuentro de la Red Parlamentaria de Seguridad de ParlAmericas, denominado *“Seguridad humana y estabilidad regional: respuestas parlamentarias a los desafíos en las Américas y el Caribe”*, realizado los días 27 y 28 de noviembre de 2025 en la ciudad de Panamá.

El evento reunió a parlamentarias, parlamentarios y especialistas de distintos países de las Américas y el Caribe, con el propósito de intercambiar experiencias legislativas, fortalecer la cooperación interparlamentaria y promover un diálogo sustantivo en torno a los principales desafíos de seguridad que enfrenta el hemisferio, bajo un enfoque de seguridad humana.

En dicho marco, se llevó a cabo además el lanzamiento oficial de la Red Parlamentaria de Seguridad de ParlAmericas, así como la elección de sus autoridades, marcando el inicio formal de un espacio permanente de coordinación y trabajo legislativo en temas de seguridad regional.

2. Desarrollo de las actividades

2.1 Jornada del 27 de noviembre de 2025

La jornada inició con el registro de las delegaciones y el desplazamiento a la Asamblea Nacional de Panamá, donde se realizó la sesión inaugural en el Pleno, con la participación de autoridades parlamentarias y representantes diplomáticos.

Durante este espacio se destacó el rol de los parlamentos en la construcción de un hemisferio más seguro, democrático y resiliente ante los desafíos actuales.

Posteriormente, en el salón Mezzanine del hotel oficial, se llevó a cabo la **Sesión de diálogo de alto nivel: “El panorama de la seguridad y la violencia en las Américas y el Caribe: factores estructurales y nuevas tendencias”**, en la que se analizaron las dinámicas que configuran la inseguridad y la violencia en las Américas y el Caribe, los factores estructurales que perpetúan dichos fenómenos y los retos que plantean las nuevas formas de criminalidad y conflictividad. Se resaltó la importancia de

la acción legislativa para fortalecer la gobernanza democrática, el Estado de derecho y la cooperación frente a las amenazas emergentes.

En horas de la tarde se desarrolló la **Sesión 1: “Crimen organizado transnacional: respuestas legislativas coordinadas”**, donde se examinó la situación actual del crimen organizado en las Américas y el Caribe, sus principales tendencias, impactos diferenciados en la población y los desafíos que implica su creciente capacidad de adaptación y expansión territorial. Se enfatizó la necesidad de mecanismos de coordinación parlamentaria, armonización de marcos normativos y estrategias comunes para enfrentar redes criminales cada vez más complejas.

Seguidamente tuvo lugar la **Sesión 2: “Seguridad ciudadana: fortaleciendo la acción legislativa ante un desafío hemisférico”**, que combinó una presentación experta con mesas de trabajo temáticas. En este espacio se abordaron, entre otros, los siguientes ejes:

- Erradicación de la violencia contra las mujeres y las niñas.
- Fortalecimiento del tejido social y oportunidades para la juventud.
- Modernización de las instituciones de seguridad pública.
- Transformación digital y uso de tecnologías al servicio de la seguridad ciudadana.

Estas mesas nos permitieron identificar experiencias innovadoras orientadas a la prevención de la violencia, el refuerzo de la confianza en las instituciones y la promoción de respuestas integrales frente a la inseguridad ciudadana, incorporando perspectivas de género, juventud y derechos humanos.

2.2. Jornada del 28 de noviembre de 2025

La segunda jornada se inició con la **Conferencia magistral: “Seguridad humana: una visión integral para la paz y el desarrollo”**, en la que se presentó un enfoque amplio de la seguridad, más allá de las nociones tradicionales centradas en crimen y conflicto. Se abordaron las múltiples amenazas al bienestar humano y su relación con la violencia, la inestabilidad y la fragilidad democrática, destacando la importancia de políticas públicas centradas en las personas.

A continuación, se llevó a cabo la **Sesión 3: “Seguridad alimentaria: respuestas legislativas para combatir el hambre”**. En este espacio se analizaron los factores estructurales que inciden en la inseguridad alimentaria, como el cambio climático, la desigualdad, la pobreza y las presiones migratorias y sus repercusiones en la estabilidad social y democrática. Se compartieron marcos jurídicos y experiencias destinadas a

fortalecer la resiliencia de los sistemas agroalimentarios y garantizar el acceso estable y equitativo a alimentos de calidad, incluyendo el uso responsable de la biotecnología y la reducción de pérdidas y desperdicios de alimentos.

Posteriormente, se desarrolló la **Sesión 4: "Seguridad ambiental y climática: prevención de crisis y desplazamientos"**, en la que se examinaron las interrelaciones entre el cambio climático, la seguridad humana y la seguridad nacional. Se destacó cómo los eventos climáticos extremos, la degradación ambiental y las crisis hídricas y alimentarias se vinculan con la pobreza, los desplazamientos forzados y potenciales conflictos, subrayando el rol de los parlamentos en la adopción de marcos normativos que impulsen la adaptación, la mitigación y la gestión del riesgo de desastres.

Finalmente, se desarrolló la **Sesión 5: "Seguridad social y económica: protegiendo los medios de vida y reduciendo las vulnerabilidades"**, donde se abordó el impacto de las desigualdades sociales y económicas en la inseguridad, así como la relevancia de las políticas de protección social, empleo digno y acceso a servicios básicos para prevenir la violencia y fortalecer la cohesión social. Se compartieron buenas prácticas legislativas orientadas a promover medios de vida sostenibles y el bienestar de la población.

La jornada concluyó con la Sesión de clausura, que incluyó la lectura de la declaración oficial del Primer Encuentro de la Red Parlamentaria de Seguridad, la elección del Comité Ejecutivo de la Red Parlamentaria de Seguridad de ParlAmericas y las palabras de cierre de las autoridades de ParlAmericas y de la Asamblea Nacional de Panamá, reafirmando el compromiso de continuar trabajando de manera coordinada en la agenda de seguridad regional.

3. Conclusiones

Mi participación en el **Primer Encuentro de la Red Parlamentaria de Seguridad de ParlAmericas** ha reafirmado la necesidad de que los parlamentos asuman un rol activo y responsable en la construcción de respuestas integrales y realistas frente a los desafíos de la seguridad en el hemisferio, priorizando la protección de la población, el fortalecimiento del Estado, la prevención del delito y la lucha frontal contra el crimen organizado.

Los debates, mesas de trabajo y espacios de coordinación desarrollados los días 27 y 28 de noviembre de 2025 proporcionaron insumos técnicos y comparados relevantes para enriquecer la agenda legislativa nacional en materia de seguridad ciudadana, seguridad humana, desarrollo territorial y resiliencia social, especialmente en regiones que enfrentan mayores niveles de vulnerabilidad.

**"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"
"Año de la Recuperación y Consolidación de la Economía Peruana"**

Asimismo, la participación en este Encuentro permitió reforzar los mecanismos de cooperación interparlamentaria, facilitando el intercambio de experiencias y la construcción de iniciativas que contribuyan a garantizar entornos más seguros, fortalecer la institucionalidad pública y promover el bienestar y la tranquilidad de nuestras ciudadanas y ciudadanos.

4. Registro fotográfico



**"Decenio de la Igualdad de Oportunidades para mujeres y hombres"
"Año de la Recuperación y Consolidación de la Economía Peruana"**

